

El proyecto POCTEFA DESIR se presenta oficialmente en el refugio de Belagua

El refugio de Belagua Ángel Olorón (Isaba, Navarra) ha sido el lugar escogido para celebrar la presentación oficial del Proyecto DESIR (Desarrollo Económico Sostenible a través de la Itinerancia entre Refugios).

El acto, celebrado el 27 de mayo, se ha desarrollado en el mismo refugio, gestionado por la Federación Navarra de Montaña y Escalada, uno de los socios de este proyecto de cooperación europea transfronteriza.

La jornada se ha iniciado con la recepción y bienvenida de los invitados a cargo de Martín Montañés, presidente de la Federación Navarra, y de José Javier Echandi, presidente de la Junta del Valle de Roncal. Posteriormente se ha realizado una presentación de las principales acciones del proyecto, a cargo de los representantes de los diferentes socios de DESIR. Sergio Rivas (Federación Aragonesa de Montañismo), ha explicado las principales acciones de digitalización del proyecto; Camille Leberger y Julien Lageat (FFCAM-Federación Francesa de Clubes Alpinos y de Montaña), han expuesto la filosofía y el precedente de DESIR; Jean Claude Emlinger y Maxime Hadjadj (FFRP-Federación Francesa de Senderismo) han expuesto las principales acciones del proyecto en lo que se refiere al senderismo homologado; Jordi Gavaldà (Conselh Generau d'Aran), ha realizado una breve exposición sobre el trabajo de información nivológica que tendrá el proyecto; Philippe Serre (Red de Educación Pyrénées Vivantes), ha hablado sobre el papel de la educación ambiental dentro del proyecto; Berenguer Vidal (Centre Excursionista de Catalunya), ha expuesto las principales acciones en infraestructuras que se llevarán a cabo durante los 3 años de ejecución de DESIR; Xavier Velasco (NASUVINSA), ha centrado su intervención en la dinamización de las PYMES; mientras que Josep Casanovas (Federació d'Entitats Excursionistes de Catalunya), ha presentado la tercera edición del Coloquio internacional de Refugios de los Pirineos, en el que se ha empezado a trabajar y que se hará el mes de abril de 2025 a lo largo de dos días en el centro cultural el Casino-Teatre de Alp (Cerdanya). Por último, ha cerrado el acto Xabier Larraya, en representación del Gobierno de Navarra.

El objetivo de este nuevo proyecto transpirenaico, integrado dentro de la convocatoria de proyectos del programa Interreg-POCTEFA (2021-27), cofinanciados por la Unión Europea, es mejorar la conexión, la gestión de las reservas y el alojamiento, la promoción del senderismo homologado entre refugios y el conocimiento de la mayor parte de los refugios de montaña guardados de los Pirineos. DESIR es un proyecto continuista que pretende profundizar y ampliar el trabajo realizado por ENTREPYR, un anterior proyecto de cooperación transfronteriza que se llevó a cabo en el período anterior 2014-2020.

Las principales acciones del proyecto, que tendrán que desarrollarse durante 3 años, hasta el 31 de diciembre de 2026, son las siguientes: mejorar la digitalización de la web www.entrepyr.eu, con la implementación de la cartografía ATES para las rutas invernales, la ampliación y mejora de rutas de interconexión entre refugios o la celebración de un tercer coloquio internacional de refugios pirenaicos, cuya



organización irá a cargo de la FEEC durante la primavera de 2025. DESIR también apuesta fuertemente por el senderismo homologado con la realización de un profundo estudio del estado de los dos senderos pirenaicos por excelencia: el GR 10 francés y el GR 11 español y de la red de senderos transfronterizos (GRT's), que conectan ambos senderos de gran recorrido. Esta red de senderos también se integrará en la plataforma web de Entrepyp. Otras acciones destacadas del proyecto serán la realización de una aplicación móvil, algunas inversiones en materia de depuración de aguas y soporte energético sostenible en algunos refugios y la sensibilización de los usuarios de refugios mediante diferentes acciones a cargo de la Red de Educación Pirinéas Vivantes .

La FEEC, con un presupuesto de 120.194€, es uno de los socios beneficiarios de este proyecto con un presupuesto global de 1.549.432,10 euros financiado en un 65% por los fondos europeos FEDER. El resto de socios que acompañarán a la Federación en el proyecto son los siguientes: la Federación Aragonesa de Montañismo (FAM), la Federación Francesa de Clubes Alpinos y de Montaña (FFCAM), la Red de Educación Pirinéas Vivantes , el Conselh Generau d 'Aran, el Centro Excursionista de Cataluña (CEC), la Federación Navarra de Montaña y Escalada, NASUVINSA, una empresa asociada al Gobierno de Navarra, la Federación Francesa de Senderismo (FFRP) y el Gobierno de Andorra, éste último como socio asociado.